

HOJA PARROQUIAL



HOJA Año I N.º 30 24 de Julio de 1927

PARROQUIAL

DE
Santa María la Real de la Corte de Oviedo

- - EN LA PARROQUIA SE REPARTIRA A TODOS - -
-: FUERA DE ELLA A LOS QUE CONTRIBUYAN CON SUS LIMOSNAS :-

LA VOZ DE DIOS

En aquel tiempo: Dijo Jesús a sus discipulos: Guardaos de los falsos profetas que vienen a vosotros con vestidos de ovejas, pero por dentro son lobos voraces: por sus frutos los conoceréis. ¿Cógense por ventura de los espinos uvas, o higos de las zarzas? Asi que todo árbol bueno da buenos frutos; pero el árbol malo produce frutos malos. No puede el árbol bueno producir malos frutos, ni el árbol malo dar frutos buenos. Todo árbol que no dá fruto bueno será cortado y arrojado al fuego. Asi, pues, por sus frutos los conoceréis. Porque no todo el que me dice: Señor, Señor, entrará en el reino de los cielos, sino el que hace la voluntad de mi Padre, que está en los cielos, ese entrará en el reino de los cielos.—SAN MATEO, VII

* * *

EL EGO DEL PASTOR

Había en los tiempos de Jesucristo en la nación judía ciertos hombres que hacían profesión de gran virtud; y para ello ayunaban rigurosamente, pero siempre procurando que se enterase el público, maceraban de vez en cuando su cuerpo y andaban tristes y cabizbajos. Más, a pesar de estas

apariencias exteriores, con que pretendían constituirse en profetas o maestros de los demás, estaban por dentro llenos de soberbia y de otros vicios. Eran verdaderamente lobos con piel de oveja. Llamábanse fariseos.

De esta calaña ha habido también bastantes dentro de la Iglesia de Cristo. Aún hay algunos ejemplares, aunque pocos. Ahora abunda más otra clase de falsos profetas, no menos perniciosos, sino mucho más que la anterior. Es la de aquellos que dicen que basta ser honrados (de la manera que ellos entienden la honradez), aunque no se tenga un átomo de religión. Y pretenden constituirse en modelos de esta honradez, y desprecian a los que frecuentan las prácticas religiosas. Por dentro están también llenos de podredumbre; porque ya se comprende que donde no hay temor de Dios se da rienda suelta a las pasiones, siempre que pueda hacerse sin que se entere el mundo, o siempre que el darles satisfacción no sea contrario al espíritu del mundo que tiene anchas tragaderas y juzga inocentes desahogos los vicios más repugnantes. Verdaderamente cuadra bien a éstos

el apelativo de lobos con piel de oveja.

Jesucristo nos da la pauta segura, amadísimos fieles, para desenmascarar a unos y a otros. No nos fijemos ni en la hipócrita ostentación de virtudes y religiones de garabato, ni en el alarde de una honradez sin base en que fundarla. Miremos a las obras, que *no se cogen uvas de los espinos, ni higos de las zarzas*. Es bien seguro, pues, que sus obras no serán uvas, sino agrazones, miserias y pecados, que no podrán disimular por mucho que lo pretendan. Necesariamente han de «enseñar la oreja».

Y en cuanto a nosotros, bástanos con un profeta, con un maestro que es Cristo. El que enseñe doctrina conforme con la suya buen maestro será, y mejor aún si a la doctrina añade el ejemplo. El que nos predique doctrina contraria o que no se avenga con ella en su plenitud, será falso profeta; jamás le sigamos, aunque afecte virtud y honradez, aunque se vista con el manto de la caridad, (que no puede ser verdaderamente tal), aunque haga milagros. Ni estimemos el bien que acaso nos hagan tales personas: porque, por muy grande que sea, no compensará al mal de arrancarnos la fe y privarnos por tanto de la vida eterna.

VUESTRO PÁRROCO

LA FE

III

¿Por qué lo creéis?—Porque Dios nuestro señor así lo ha revelado...

—¿Cuándo y cómo ha revelado Dios las cosas que son objeto de nuestra fe?—Primeramente por medio de los

Patriarcas y los Profetas y después por medio de su mismo Hijo Jesucristo.

—¿Y cómo nos consta que Dios ha hablado por boca de estos personajes?—En cuanto a Jesucristo, ya veremos que es Dios, y por consiguiente lo que él dijo, Dios lo dijo; en cuanto a lo demás que Dios ha revelado, y también en cuanto a lo que enseñó Jesucristo, existen ciertas notas, que se llaman motivos de credibilidad, que nos aseguran de su origen divino.

—¿Cuáles son esos motivos de credibilidad?—Son varios, unos intrínsecos a las mismas doctrinas y otros extrínsecos.

—¿Cuáles son los intrínsecos?—Principalmente estos dos: La excelencia de esta doctrina, que no solo no contiene ningún absurdo, sino que además responde a todas las exigencias de las facultades del hombre y contiene una moral purísima; y los maravillosos efectos que ha obrado en todas partes, tales que los límites del cristianismo y los de la verdadera civilización son constantemente los mismos.

—Y esta excelencia de la doctrina en sí y en sus efectos ¿prueba que sea revelada por Dios?—Lo prueba con bastante certidumbre; pues cuantas religiones y sistemas filosóficos han inventado los hombres, son muy inferiores a ésta y generalmente adolecen de vicios, errores y contradicciones. Y además, lo mismo Jesucristo que los Apóstoles y otros escritores sagrados, eran, en general y hablando humanamente, hombres poco instruídos para inventar cosa tan sublime.

—¿Cuáles son los motivos extrínsecos de credibilidad?—Principalmente los milagros y las profecías.

—¿Qué son milagros y profecías?—Milagros son hechos sensibles y admirables, que no pueden atribuirse a causas naturales y por tanto tienen que

ser hechos por virtud de Dios. Profecías son predicciones ciertas de sucesos futuros, que no pueden preverse en sus causas.

—¿Y estos motivos son firmes?— Firmísimos; pues si uno dice: «Dios me ha revelado esto» y para probarlo hace un milagro o una profecía que luego se vé cumplida, no hay duda de que es verdad lo que dice; pues de otro modo Dios confirmaría la mentira.

—¿Y no podrán ser esos que llamamos milagros obras hechas por arte mágica o por fuerzas ocultas de la naturaleza, como la electricidad, el magnetismo, etc., o por arte del diablo?— No; porque aunque no sepamos hasta dónde llegan las fuerzas de la naturaleza, sabemos hasta dónde no pueden llegar; máxime cuando estos hechos son ejecutados por hombres sin ciencia y sin aparato alguno, y por otra parte de intachable conducta para que no pueda atribuirse a intervención diabólica.

—¿Y hay muchos milagros y profecías en confirmación de nuestra doctrina?— Muchísimos y estupendos; y aún hoy se dan también bastantes. Pero ha de bastarnos con los que relatan las Sagradas Escrituras.

—¿Qué otras pruebas extrínsecas hay de la divinidad de nuestra religión?— Entre otras: Su propagación por todo el mundo, por personas sin instrucción y sin poder, y a pesar de ser contraria a las creencias y costumbres de entonces y a las pasiones, y sin que pudieran impedirlo las terribles persecuciones que se levantaron contra ella; su conservación por tantos siglos, resistiendo continuos ataques, cuando se han derrumbado infinidad de instituciones humanamente más poderosas; y el testimonio de millones de mártires de todas clases y condiciones, que por ella dieron la vida con constancia sobrehumana.

Ejemplo.—El francés Lepaux había conseguido, tras muchos quebraderos de cabeza, formar una nueva religión, que llamaba de la «filantropía»; pero no conseguía conquistar ningún adepto. Quejándose de esto a Talleyrand, le respondió éste agudamente: Si desea usted buen éxito, vaya y haga milagros: cure a los enfermos, resucite a los muertos, y luego hágase crucificar y resucite al tercero día. Yo le garantizo que todo el mundo le seguirá.

Marchóse el filósofo con las orejas gachas; porque es muy cierto como decía un escritor católico que entre todos los fundadores de falsas religiones no han sido capaces de curar un caballo cojo. ¡Que casualidad que sólo los cristianos conozcan eso que ellos dicen leyes ocultas de la naturaleza, y no las conozcan ellos, tan sabios!

LA FIESTA SACRAMENTAL

El pasado domingo tuvo lugar la Fiesta Sacramental de la parroquia, según el orden previamente anunciado. Todo resultó muy solemne y concurrido, sobre todo la procesión, que, gracias a Dios, se logró, aunque el tiempo estaba inseguro.

En la imposibilidad de hacer una reseña completa, nos limitamos a dar las gracias a cuantos contribuyeron al éxito de esta Fiesta. Casi todos los feligreses, con sus limosnas; el secretario de la Junta Parroquial, D. José Villanueva, los seminaristas D. Leocadio y D. Jesús Alonso, la señora D^a Valentina Fernández y otros que trabajaron en el ornato de la Iglesia y especialmente del altar, primorosamente engalanado; el coro de señoritas que ejecutó la misa y los motetes; los Sacerdotes, Director, jefes y maestros de la fábrica de armas, Guardias ci-

viles, de seguridad y urbanos, con los superiores que los mandaron, adoradores nocturnos, cofradías, niños y niñas de primera comunión y demás fieles que acompañaron a Jesús Sacramentado en su marcha triunfal por nuestras calles; religiosas benedictinas, que le saludaron, como de costumbre, con armoniosos himnos; habitantes de las casas de la carrera, que las engalanaron y desgranaron flores al paso del Rey de los Reyes... El bendiga a todos y nos conceda celebrar su fiesta otro año con igual o mayor esplendor.

La suscripción parroquial

Hay que añadir a los que contribuyen para la HOJA y el Catecismo, a los siguientes: D.^a Marcelina García, Azcárraga 13, D. Manuel Alvarez Boves, Azcárraga 29, D.^a Martina Duarte, Campo de la Vega 2, y los siguientes de Onís: D.^a Ramona Remis Marcos, D.^a Eufrosia Suárez, D.^a Amadora Suárez, D.^a Dominica del Collado, D. Venancio Rosete, D.^a María Fernández, D.^a María Josefa Fernández, D.^a María Rodríguez y D.^a Soledad Pellico.

BUZÓN

Yo entro en la iglesia, me arrodillo ante un santo de mi devoción, le rezo y me salgo. No creo que con esto cometa delito alguno; y sin embargo me han dicho que algunos, y precisamente sacerdotes, censuran mi proceder. ¿Qué le parece a usted?

— Que tienen razón en censurarla, pues usted comete una monumental descortesía. ¿Le parecería a usted bien que una persona entrase en su

casa y, sin darle siquiera los buenos días, anduviese haciendo reverencia a los retratos o muñecos que por allí tuviese, y luego se marchase sin decirle adiós? Pues eso hace usted con Jesucristo, que es el amo de la iglesia y está allí en realidad; y no obstante usted no le saluda ni le dice adiós, teniendo sus reverencias sólo para los santos, que respecto a él son menos que los muñecos con relación a usted, y además no están más que en imagen.

No ofendan a los santos mis palabras; que muy dignos son de ser honrados, pero guardando el orden debido.

MOVIMIENTO PARROQUIAL

Cultos.—Mañana es la fiesta de Santiago, patrono de España. Misas como todos los días festivos; a las once y media se expondrá el Santísimo que continuará así hasta terminar los cultos de la tarde; éstos empezarán a las cuatro.

Indulgencias.—Ganan plenaria los Terciarios hoy, el martes y el miércoles.

Bautizados.—El día 16, María del Pilar Florentina Alvarez, nacida el 7 de Mayo, Azcárraga 38; y María Elena Díaz Arbesú, nacida el 2 de Junio, Otero. El día 17, María del Rosario Martínez García, nacida el 4 de éste, Postigo Alto 12. Sea para servir a Dios.

Proclamados.—D. Santiago García Uría, con la señorita Felicidad Fernández Ordóñez, ambos de ésta.

Fallecida.—El día 19, la señorita Matilde Alvarez García, de 20 años de edad, Azcárraga 25. Descanse en paz y nuestro pésame a su familia.